

Paulina Guadalupe Cruz Lievano

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de lectura

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

Primer semestre

“A”

Sistema de atención de salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Paulina

Es fácil reconocer que hoy existen en el mundo tres sistemas básicos de atención médica: asistencia pública, seguro de salud y sistema nacional de salud. Estos a su vez están asociados con y corresponden a los tres sistemas económicos básicos del mundo actual precapitalista.

Asistencia pública. El sistema de asistencia pública domina en 108 países con 1.862 millones de habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial. Estos países están ubicados en Asia, África y Latinoamérica y su organización política varía desde colonias y semicolonias a naciones más independientes, en desarrollo. La economía es fundamental agrícola, el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semifeudal, incluso una economía tribal puede ser significativamente en algunas áreas. Existe un evidente crecimiento de las relaciones económicas capitalistas y socialistas en muchos de estos países. Para la mayor parte de la población, toda la atención médica disponible es provista por un sistema de asistencia pública, destinada a los indigentes que incluyen hospitales gubernamentales. El sistema de Seguro de Salud domina en 23 países con 711 millones de habitantes, es decir el 18% de la población mundial. Estos países están ubicados en Europa Occidental y Norteamérica, estando incluidos también Australia, Nueva Zelanda, Japón e Israel. Todos son naciones industrializadas económicas capitalista.

En todos estos países existen pequeños estratos de propietarios territoriales, hombres de negocios, funcionarios y profesionales que disponen de médicos y hospitales privados para su atención. Aunque la mayoría de los países imponga contribución. El Servicio Nacional de Salud predomina en 14 países

Teoría de Sistemas

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Padina

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuestas para lo que el entorno le demanda y tiene un ritmo determinado. El eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión, este término, se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida, y la muerte.

La medicina alópática, se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio, que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial y la apropiación del método científico pero lo más importante, una cosmovisión tipo biologicista que le da sustento. El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución europea, que se pueda rastrear desde la cultura griega clásica. En ella existieron dos tendencias médicas diferentes, la primera derivada de Higiea y la otra derivada de Esculapio y Panacea. La primera consideraba a la salud. La segunda tendencia, que personificó más tarde Hipócrates en el siglo IV antes de Cristo, proclamaba que el papel primordial del médico, es tratar enfermedades, restaurar la salud y corregir toda imperfección causada por los accidentes del nacimiento o la vida. En la lucha entre esas dos concepciones sobre el papel de la medicina, prevaleció la curativa sobre la primera. En el fondo, el enfoque de promoción de salud, requerida la participación de la comunidad y la inversión del Estado en servicios.

Sistema médico Convencional

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Padina.

La expresión medicina alternativa y complementaria es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional.

Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica,

Si se usa el calificativo de Complementarias se da entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina principal. Lo incongruente que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto alternativas a los ciudadanos de salud convencionales como Complementarias de los mismos.

A pesar de sus deficiencias es el apelativo más comúnmente utilizado. Cualquiera que sea el término con el que se las denomine, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoque del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje y muchas otras prácticas.

Algunos de los rasgos más ampliamente compartidos por las diferentes modalidades MAC, son el tiempo que se hace en la individualización del cuidado; la dedicación de tiempo y atención a cada paciente, la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo y en la naturaleza. Al margen de estas características unitarias, la MAC es de hecho un cúmulo de prácticas extremadamente heterogéneas, que abarca desde las acciones las opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta aquellas que escapan a cualquier

Sistema médico Tradicional

Dr. Sergio /
Jimenez Ruiz
Paulina

Es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha presentado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición, aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no sólo imponen mediante leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos sino que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos que lucrán con la salud de las personas. Esta orilla a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Nuestra entidad federativa no está exenta de este tipo de políticas. Actualmente, se promueve en el Congreso del estado fisco de políticas. Actualmente

Scribe